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令和６年第１回小鹿野町農業委員会総会議事録 

 

１　開催日時 　令和６年１月２５日（木）午後４時３０分～午後５時１０分

         

２　開催場所 　　小鹿野町役場　１階　議場    

      

３　出席委員 　農業委員　（１２人）　農地利用最適化推進委員　（７人）

           

会長　　　　　　 １０番　黒沢　裕幸      

会長職務代理　　　 １番　吉田　恭寛    

農業委員 ２番　豊田　均　　３番　加藤　功一    ４番　玉川　寿々子 

　  ５番　髙橋　克予　６番　栗原　静男 　 ７番　髙岸　友行 

　９番　町田　考子  １２番　守屋　善雄  

１３番　田嶋　敏男　１４番　樋口　わかな  

 

農地利用最適化推進委員       

    強矢　福司     黒澤　忠弘    黒澤　八重子 

          強矢　武夫     入澤　節子    市川　和男 

  増島　敏雄         

 

4　欠席委員                

農業委員　　　　　　（２人） 8 番 佐藤　恒志  １１番　新井　正志 

     農地利用最適化推進委員　　  （１人) 千島　政次 

 

5　農業委員会事務局職員      

 　　　　事務局長　田嶋　哲也　　 事務局　戸田　恭平 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　荻野　翔太 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

6　議事日程         

　 　　日程第１ 議事録署名委員の指名   

　   日程第２ 議案第１号       

非農地の判断に係る調査について　（１件） 

 

そ　の　他    　      
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 事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議　長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

皆さん、こんにちは。只今より令和６年第１回小鹿野町農業委員会総

会を開催させていただきます。尚、本日は農業委員の８番　佐藤恒志さ

ん、１１番　新井正志さんより欠席の連絡をいただいています。また、

農地利用最適化推進委員の千島政次さんも欠席となります。小鹿野町農

業委員会会議規則第６条　在任する委員の過半数を満たしていますの

で、これより総会を開催させていただきます。 

それでは、開催に当たりまして、黒沢会長より御挨拶をいただきます。

よろしくお願いいたします。 

 

　まずは、新しい年を迎えましたので、明けましておめでとうございま

す。本年もよろしくお願いいたします。 

我々は良い年を迎えましたが、石川県の能登地方では大変な思いをし

ています。どうしてこんなことが起こるのだろうという思いです。いつ

災害が起こるか分かりません。このあと募金のことがあるようですが、

皆さんで協力していけたらと思っています。 

　本日は議案も少なく、総会後に新年会を計画していただいていますの

でお世話になります。議案は少ないですが、よろしくお願いいたします。 

 

　ありがとうございました。それでは、早速議事に入らせていただきま

す。小鹿野町農業委員会会議規則第４条の規定によりまして、会長に議

長となっていただき議事の進行をお願いしたいと思います。よろしくお

願いいたします。

 議　長 

 

 

 

それでは、議事に移らせていただきます。 

日程第１　議事録署名委員の指名 

　指名につきましては私から御指名をさせていただきます。今回は５番 

髙橋克予委員さん、６番　栗原静男委員さん、以上２名を御指名申し

上げます。よろしくお願いいたします。

 議　長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

続きまして、日程第２　議案第１号「非農地の判断に係る調査につい

て」（１件）を上程いたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

　それでは、説明をさせていただきます。 

議案第１号　非農地の判断に係る調査について審議されたい。令和６

年１月２５日　小鹿野町農業委員会長　黒沢裕幸 

　番号１　上から順番に説明をさせていただきます。 

　大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡ 
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　大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡ 

大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　〇，○○〇㎡ 

大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡　 

　大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　〇，○○○㎡　 

　大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡　 

　大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡　 

　大字○○字○○○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡ 

　大字○○字○○○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡ 

　大字○○字○○○○○○－〇　地目　畑　面積　〇，○○〇㎡ 

　大字○○字○○○○○○－〇　地目　畑　面積　○○㎡ 

　大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡ 

　大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　○○〇㎡ 

　大字○○字○○○○○○　地目　畑　面積　〇，○○〇㎡ 

　大字○○字○○○○○○○○－〇　地目　畑　面積　〇，○○〇㎡ 

合計面積は○○，○○〇㎡となっています。申請人：○○○○　事由：

現況が山林化しており、農地に復元するには著しく困難であるため申出

をした。 

続きまして、場所の説明をさせていただきます。 

　非農地判断の調査という案内図と公図（写）のあるものと航空写真の

あるものを同時に見ていただきたいと思います。 

　№１－１ということで、○○字○○○○○○、○○○○について説明

をさせていただきます。 

　こちらは、○○にあります〇○○〇○○というバス停から○○○○○

○を北に〇.〇㎞ほど進んでいただきまして、進んだ道沿いの東側に位置

しています。 

　続きまして、○○字○○○○○○について説明をさせていただきます。 

　案内図、公図（写）の２枚目になります。航空写真は１枚目の下の段

になります。 

　こちらは、○○字○○○○○○、○○○○の道向かい、西側に位置し

ています。 

　続きまして、○○字○○○○○○、○○○○、○○○○について説明

をさせていただきます。 

　案内図、公図（写）の３枚目になります。航空写真は２枚目の上の段

になります。 

こちらは、○○字○○○○○○の場所から更に○○〇ｍほど〇○○〇

○○を北に進んでいただきますと、進んだ先の西側に民家があります。
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議　長 

 

入澤節子 

民家から更に○○ｍほど進んだ西側に位置しています。 

　続きまして、○○字○○○○○○について説明をさせていただきます。 

　案内図、公図（写）の４枚目になります。航空写真は２枚目の下の段

になります。 

　こちらは、○○字○○○○○○、○○○○、○○○○の場所にありま

す民家の東側、道向かいになります。河川に沿うような形で位置してい

ます。 

　続きまして、○○字○○○○○○○○、○○○○について説明をさせ

ていただきます。 

案内図、公図（写）の５枚目になります。航空写真は３枚目の№１－

５になります。 

こちらは、先ほどの民家から○○○○○○を北に〇.〇㎞ほど進んだ場

所の西側○○ｍの所に位置しています。 

続きまして、○○字○○○○○○－〇、○○○○－〇について説明を

させていただきます。 

　案内図、公図（写）の６枚目になります。航空写真は３枚目の下の段

で№１－６になります。 

こちらは、先ほどの民家の東側○○ｍの所に位置しています。 

続きまして、○○字○○○○○○、○○○○、○○○○について説明

をさせていただきます。 

　案内図、公図（写）の７枚目になります。航空写真は最後のページの

上の段になります。 

　こちらは、先ほどの民家から北に○○〇ｍほど進んでいただき、そこ

から北側に○○ｍの所に位置しています。 

続きまして、○○字○○○○○○○○－〇について説明をさせていた

だきます。 

案内図、公図（写）の８枚目になります。航空写真は最後のページの

下の段になります。 

　こちらは、○○字○○○○○○、○○○○、○○○○の場所から更に

○○○○○○を○○○ｍほど北に進んでいただき、そこから北側に○○

ｍの所に位置しています。 

　説明は以上となります。 

 

事務局の説明が終わりました。現地確認の報告をお願いいたします。 

 

　先日２２日に農業委員の玉川さん、事務局の荻野さん、戸田さんと私
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 推進委員、 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議　長 

 

 

３番委員 

 

議　長 

 

３番委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

３番委員 

 

 

議　長 

 

 

の４人で現地確認に行って来ました。 

　○○〇を入って行くと沢があります。沢を境に○○地区と○○地区に

分かれています。申請人の○○さんは○○○となっていますが、実家は

○○〇にあります。家はありますが空き家になっています。そこの家の

前はこれほど広くはありませんが畑があります。昔はその畑で農業をし

ていたと思います。その後は果樹を植えていたようですが、木は全部伐

り払われていて燃やした痕跡がありました。どこを見ても杉林になって

いて凄いです。そこの家に行くまでに何ヶ所もここが何番地ですという

説明を受けましたが、道から見えない所もありました。山林化している

ので農地にするには難しいと思って見て来ました。 

 

　現地確認の報告をしていただきました。御質疑を承ります。御質疑の

ある方は挙手をお願いしたいと思います。 

 

　はい。 

 

　はい、どうぞ。 

 

　非農地判断はこの前も多く出ています。今回はかなり広い面積になっ

ています。現状が山林については止むを得ないと思いますが、このよう

なケースは他でも多くあるのではないかと思います。これが許可になっ

て山林に登記すると山林面積が多くなり、森林面積の見直しで面積率が

多くなると思っていますが、その半面、農地面積が少なくなります。こ

のことでどのような影響が他にもあるか分かりましたら教えていただき

たいと思います。 

 

　手元に資料がありませんので農地面積が少なくなるとどのような影響

が出るか正確には分かりませんので、次回の総会まで調べさせていただ

いて発表させていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

　分かりました。多少は影響があると思っています。後日で結構です。

よろしくお願いいたします。 

 

　○○さんのように申請を出してくる人がいればかなりの面積になると

思います。なかなかそこまでする人はいないと思います。他の地域です

と、○○地区では全体を一度に非農地判断しています。１件ずつ出して
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事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

議　長 

 

 

事務局長 

 

 

 

もらうのではなくて町全体で見ていくのが良いと思います。 

　私は○○〇の出身で○○〇に出ましたが、昔居た所は山があったり畑

の部分になっている所があります。○○〇でも○○でもこのようなケー

スがかなりあると思います。小鹿野町は農地面積がかなりありますが、

それに準じていろいろな割り当てがあります。農地によって各町村で違

ってきます。数字で見ると小鹿野町は農地面積が多いようになっていま

すが、山林の所が多いので、農地の部分だけにすればかなり減ると思い

ます。航空写真で判断して山林にした方が良い部分もあると思いますが、

ある程度は見ていかないと山林にしたために勝手に転用してしまうこと

もあると思います。実際は航空写真と同じでどこがどこか分からない状

態になっています。現在町では、長若から始めて津谷木地区、小判沢地

区くらいまで国土調査を行っています。私も一昨年は津谷木地区の調査

を手伝いに行きました。○○〇さんと山の中まで行って杭を打って来ま

した、農業委員さんや議員さんも一緒に行って手伝いました。そのよう

な所は一度に山林にしました。昨年は調査はありませんでしたが、小判

沢地区くらいまでは終わっているようです。早く三田川地区も行って欲

しいと言っておきましたが、何百年もかかるような話でした。長若や津

谷木地区は終わっていますので運がいいと思います。早く町全体を調査

していただきたいですが、それには大金が掛かるようです。 

　事務局長から一言お願いいたします。 

 

　地籍調査の関係についてです。現在は小判沢地区まで調査を行ってい

る状況です。今のペースで行いますと２６０年くらいかかります。この

ままでは境界の確定が出来ませんので、山林に関しては、現地に行かず

に航空写真と公図を重ね合わせたり、樹木や尾根筋、沢筋を根拠に境界

の確定を議場にて地権者を集めて説明をして了解していただいて、それ

を成果として境界の確定をすることが出来ないかということで、これか

ら建設課や法務局と調整するというところにきているのが現状です。 

 

　非農地をはっきりさせた方が良いですね。現況が山林の所も地目がか

なり農地になっています。 

 

　地籍調査を行えば、現況が山林になっている場合、畑から山林に地目

を変更することが出来ます。現時点ではそこまで進められませんので、

これから交渉しながら進められれば良いと思っています。 
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 議　長 

 

３番委員 

 

議　長 

 

 

 

議　長 

 

 

 

 

 

 

 

議　長

　よろしいでしょうか。 

 

　はい、結構です。 

 

　他にございますか。 

 

（質疑無し） 

 

御質疑が無いようですので、採決をさせていただきます。採決には、

委員の皆さんの挙手でお願いしたいと思います。 

　日程第２　議案第１号　非農地の判断に係る調査について（１件）の

採決を行います。本件につきましては申請通り非農地の判断とすること

に賛成の委員さんの挙手をお願いいたします。 

 

（全員賛成） 

 

全員賛成によりまして非農地判断とすることに決定いたします。

 議　長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

　続きまして、その他に移ります。 

事務局よりお願いいたします。 

 

　それでは、説明をさせていただきます。４点あります。 

　１点目は、皆さんのお手元に農業委員会の秩父郡市協議会研修会につ

いての通知を配らせていただきました。２月１６日の金曜日　午後２時

から行うことになりました。出欠の連絡を１月３１日までにいただきた

いと思います。よろしくお願いいたします。 

　２点目になります。のうねん１月号を配らせていただきました。また、

農業者年金基金より農業者年金加入の啓発グッズということで防災セッ

トをいただきましたのでご利用いただきたいと思います。 

３点目になります。埼玉県農業会議より通知がありました。 

　１月１日にありました能登半島地震につきまして、義援金についてご

賛同いただける方は１口につき１，０００円となります。よろしくお願

いいたします。ご協力いただける方がいらっしゃいましたら、事務局で

取りまとめたいと思いますので、来月の総会で集金させていただきます。

よろしくお願いいたします。 

　４点目になります。次回の総会は２月２６日（月）午後１時３０分か

らになります。場所が本日まで確定しなかったので記載されていません
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議　長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議　長  

 

事務局長 

 

議　長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議　長 

 

 

でした。次回は文化センターになりますのでお間違えの無いようお願い

いたします。 

　事務局からは以上となります。 

 

　研修会のことですが、横瀬の町民会館は以前農協があった横です。現

在は農協は無くなりました。農協の総代会をよく行いますが、そこが横

瀬の町民会館です。駐車場は町民会館の手前を入っていくと奥に駐車場

があります。そこを借りていると思いますのでよろしくお願いいたしま

す。出欠は２月２日までに取りまとめて横瀬町へ報告となっていますの

で、今月中、早めに事務局に連絡していただきたいと思います。個々で

会場に行っていただくということですね。 

 

　ご希望があれば車だけは押さえてありますので、人数によっては送迎

が可能です。 

 

　役場に集まっていただいた方が良いですね。 

 

　はい。 

 

出席される方は役場に集まっていただけば乗り合わせで行けるそうで

す。出欠の報告だけお願いいたします。 

　義援金については、１口１，０００円ということです。次回の総会に

持って来てくださいということです。 
皆さんから会費として１０，０００円を集金していまして、農業新聞

代やいろいろなことで使っています。個々に持って来るというのではな

くて、その中から一括してお世話になるのが良いのではないかと思いま

す。皆さんが個々に現金を持って来て出した方が良いのでしょうか。い

ろいろ希望がありますからね。 
 

　皆さんから１０，０００円をお預かりしていますが、農業新聞代とし

て８，４００円くらい掛かっています。正直そこから出すのは厳しいで

す。 

 

　それでは、来月個々に現金でお願いしたいと思います。 

　皆さんから何かございますか。 
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 増島敏雄 

推進委員 

 

議　長 

 

増島敏雄 

推進委員 

 

事務局 

 

 

 

 

強矢福司 

推進委員 

 

事務局 

 

強矢福司 

推進委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

　はい。 

 

 

　はい、どうぞ。 

 

　研修会は何時に集まって出発しますか。 

 

 

　研修会の集合時間ですが、参加人数を取りまとめまして、こちらから

連絡いたします。車の台数によって職員の人数を決めますので、出欠の

連絡をなるべく早めにいただければ助かります。よろしくお願いいたし

ます。 

 

　はい。 

 

 

　はい、どうぞ。 

 

　９月に行われた議会定例会で○○地区の髙橋謙治議員から小鹿野用水

の水利用についての質問がありました。私も傍聴させていただきました。 

　奈倉地区の稲作時期の水量が非常に厳しい状況であるということでし

た。私も過去にそのような話を聞いたことがありました。最近はあまり

聞いていなかったので、そのような状況を把握していませんでした。髙

橋謙治議員によると半分くらいの収穫しか出来ないような状況があった

ということです。私は事務局長と同じ新井地区です。小鹿野用水の水は

たっぷりあるという認識でした。田んぼをする人には大変申し訳ないこ

とをしているという状況を議会の質問で初めて知りました。私共の方の

町内で言いますと、４月の中旬に小鹿野用水の清掃があります。これは

小鹿野用水の利用者全員が集まって行います。水利調整委員会という小

鹿野用水の組織もありますが、農業委員会としてもきちんとした方向性

を出して奈倉地区にも上流部の新井地区と同じように水の量が出来る状

況をつくらなければいけないと議会を傍聴して感じました。 

用水の水利用については他の地域でも困っているかもしれません。出

来れば、２月、３月の時期に全員の皆さんというわけにはいかないかも

しれませんが、議論をしていただければと思います。小鹿野用水はかな

り規模が大きいので農業委員会できちんとした対応をしていただければ
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議　長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３番委員 

 

議　長 

 

３番委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議　長 

 

 

 

 

 

 

と思いまして説明をさせていただきました。 

 

　私も○○で自分で田んぼをしています。決まり事で月・水・金は下小

鹿野に流すということになっています。火・木・土は上流の部分ですよ

という規定は町の方で決まっています。私の父親がいる時も水の騒ぎを

しました。その当時は、現在のような良い板がありませんでした。上流

の方で止めてしまうので板を外しに行きましたが、外した時だけで家に

帰ってきた時には上流で止めてしまっているのでどうにもならない状況

でした。現在は昔ほど田んぼをしている人はいないです。月・水・金で

水は流れますが、少ない時もあります。夜は流れていますので、夜中の

２時ころに田んぼに水を入れたこともあります。町の職員が毎日見に来

ていますが、やはり上流の部分は流れていますが、奈倉までは流れてい

ないです。水を入れたい時に入れられないのが現状です。いくら決まり

事をしてもどうにもならないのが現状です。私は少ししかしていないの

で、自分で毎日見ながら水を溜めたりしています。奈倉までとなると皆

さんが水を入れてからでないと流れていかないのが現状です。 

 

　はい。 

 

　はい、どうぞ。 

 

　コロナの前は３月ころ県外研修を毎年行っていました。今年度はどの

ような予定ですか。 

 

　農業委員会で県外研修を行っていたということは聞いていましたが、

コロナ禍の影響で予算等を確保していなかったため、今年度は出来ませ

んでした。来年度の予算確保に向けて動いていますということだけお伝

えさせていただきます。 

 

　今までは町でバスを持っていましたが、これからは民間のバスを使う

ことになります。その辺の予算を取っていただかないといけないです。

どこかに視察に行く場合等は、横瀬の研修会に行くように町の公用車を

何台も使うわけにはいかないと思います。２８人乗りくらいのバスで視

察研修に行きたいと思いますので、その辺の部分も予算に入れていただ

かないといけないと思います。出来ればどこかに行きたいです。 

　区長会では昨年遠くに行きましょうということで話が出ました。県外
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３番委員 

 

 

 

 

議　長 

 

 

 

 

事務局長 

 

にという話も出ましたが、荒川の水力発電を見に行きましょうというこ

とで動き始めています。農業委員会でも始めたいと思いますのでよろし

くお願いいたします。郡の会議でもそうですが、どこかに行く場合、事

務局に任せることになってもなかなか大変です。皆さんで視察したい所

がありましたら事務局に話をしていただきたいと思います。５人の方か

ら話があれば５ヶ所を検討して皆さんで決めていただくようにするのが

良いと思います。皆さんから提案していただきたいと思います。 

 

１つ提案があります。太田の工業団地に野菜の工場があります。イチ

ゴのハウス等、農業の生産物を利用して行っている所があります。今年

度は予算の関係で行わないということですが、時期をみて検討していた

だくようにお願いしたいと思います。 

 

　分かりました。あまり忙しくならない時に考えた方が良いと思います。

いろいろ気付いた点がありましたらよろしくお願いいたします。 

　皆さんからいろいろなご意見をいただきました。これで議長の席を降

ろさせていただきます。ありがとうございました。 

 

　慎重、御審議いただきましてありがとうございました。以上をもちま

して令和６年第１回小鹿野町農業委員会総会を閉会させていただきま

す。大変お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


